

Lunes 4 de diciembre | 2023

Conmemoró IVEC 25 años de la Inscripción de Tlacotalpan en la Lista del Patrimonio Mundial de la UNESCO con un foro académico

El Instituto Veracruzano de la Cultura conmemoró los 25 años de la Inscripción de Tlacotalpan en la Lista del Patrimonio Mundial de la UNESCO con un foro académico que contó con la participación de destacadas y destacados especialistas en patrimonio cultural. La actividad se llevó a cabo el viernes 1 y sábado 2 de diciembre, en el **Centro Cultural del Sotavento**.

Tlacotalpan, vocablo náhuatl que significa “tierra entre aguas”, fue reconocida como Patrimonio Mundial, en la categoría Ciudad Histórica, el miércoles 2 de diciembre de 1998 en Kyoto, Japón, cuando el Comité del Patrimonio Mundial de la UNESCO dio a conocer el listado de 30 sitios de Valor Universal Excepcional (VUE). Para conmemorar esta fecha, el IVEC organizó un programa académico con el objetivo de analizar los retos que se enfrentan para atender la conservación, protección y mejora del sitio, acciones que requieren la participación de las autoridades municipales, estatales y federales, así como la colaboración de la sociedad civil y habitantes de la ciudad histórica.

El viernes 1 de diciembre se reunieron de manera híbrida, en el **Centro Cultural del Sotavento** y a través de videoconferencia: por parte del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), Luz de Lourdes Herbert Pesquera y Francisco Vidargas Acosta, directora y subdirector de Patrimonio Mundial, y la arquitecta Valeria Valero Pié, coordinadora Nacional de Monumentos Históricos, en modalidad virtual; mientras que de forma presencial, José Manuel Bañuelos Ledesma, director del Centro INAH Veracruz; el arquitecto Arturo Balandrano Campos, director general de Sitios y Monumentos del Patrimonio Cultural de la Secretaría de Cultura; Luis Medina Aguirre, presidente municipal del H. Ayuntamiento de Tlacotalpan, y Sergio Rosete Xotlanihua, subdirector de Artes y Patrimonio del Instituto Veracruzano de la Cultura, así como miembros del Comité Ciudadano de Tlacotalpan.



Esta reunión tuvo la finalidad de continuar trabajando en la conformación de una Unidad de Gestión, órgano interinstitucional y ciudadano cuyo objetivo sea coadyuvar con el gobierno municipal de Tlacotalpan y el INAH, delegación Veracruz, en la preservación del patrimonio cultural construido y urbano que la localidad presenta, considerando todas las acciones de conservación y difusión requeridas, e interponiendo los recursos normativos adecuados para regular los modos de uso y apropiación del suelo, la construcción y la tipología constructiva. Asimismo, se acordó llevar a cabo acciones y consolidar estrategias para frenar y revertir el deterioro de los inmuebles y espacios patrimoniales de la ciudad.

El sábado 2 de diciembre se llevó a cabo la mesa de trabajo **Declaratoria de la ciudad de Tlacotalpan como Patrimonio mundial: otras perspectivas, nuevos retos**, que contó con la participación de la arquitecta María Teresa Ramírez Gómez, las doctoras Ariadna Éricka Ortiz Pucheta y Blanca Edith Escamilla Pérez, así como la presencia del maestro José Manuel Vallines Vásquez. Las y el ponente reflexionaron en torno a las cualidades y desafíos que presenta la Perla del Papaloapan después de 25 años de su nombramiento como ciudad patrimonio, así como el importante papel de los gobiernos y la sociedad en su protección y cuidado.

Con estas acciones el Instituto Veracruzano de la Cultura refuerza su compromiso para velar por la protección y conservación de la Zona de Monumentos Históricos de Tlacotalpan, Veracruz. Invitamos a conocer las actividades del Centro Cultural del Sotavento en [@CentroCulturalSotavento](#) y la programación del Instituto en www.ivec.gob.mx.

